
谈及新质生产力，国泰君安资
产托管部总经理助理庄严、资产托
管部大湾区业务部主管余菁从国泰
君安全国排名前列的托管业务展开
讨论。庄严强调：“作为资本市场下
资管行业重要的基石服务——托管
外包业务的行业领头人，国泰君安
托管积极探索券商托管业务的新质
生产力发展，遵循科技是第一生产
力、人才是第一资源、创新是第一动
力，以客户为中心，秉承专业、高效、
创新、合规的优势，不断推动托管业
务运营模式的创新，进一步提升服
务新质生产力的能力。”

大家看来，新质生产力是以科
技创新为主导和支撑的生产力，发
展新质生产力需要科技创新和资金
的有效配置，私募基金作为资本市
场的重要组成部分，通过价值发现
和资本投资，可以为新质生产力的
发展提供更多资金支持和资源配
置，从而促进科技进步和产业升
级。同时规范私募基金的运作，确
保健康稳健发展，更有助于服务实
体经济，推动经济结构优化和高质
量发展。

张如协重点讲落地海南。“技术
创新是新质生产力的关键，资本加
入会成为重要的力量，可以把创新
成果产业化，产生新兴产业和未来
产业。”启赋基金落地海南，目的正
在于此。“我们看重人员往来便利
化、资金往来便利化，秉承投早投小
原则，想在三亚尝试科技孵化器，吸
引高端人才前来。促成技术与资金

的结合，希望能碰撞出新成果。”
张如协认为，需要用新型的数

字技术去帮助传统企业进行升级改
造，包括医疗、金融、消费、工业互联
网、物流、建筑等领域。面对当下比
较火的新材料，包括高端复合材料、
半导体材料、新能源材料、芯片、半
导体、航空航天、低空经济以及卫星
发射领域，启赋基金都会进行投
资。“可以说，启赋其实一直在为新
质生产力发展做投资，我们一直在
做这方面工作。”

同样，海盛基金也一直在关注
海南本地的投资机会。张亚飞介
绍，目前包括海盛基金以及央企的
战略投资，普遍看好海南两大投资
方向：一个是卫星商发，另一个是低
空经济，都是投资机构特别关注的
领域。“这里特殊的纬度，特殊的地
理位置，是我们海南独一无二的优
势。因此这两个领域拥有独特优
势，将来应该能孵化出一些企业，这
也是投资机构特别关注的重要原
因。”

作为二级市场私募机构，杨子
玥认为，行业十几年来发展至今，恰
恰见证了“不断出清”过程。她举例
说明：过去两年，整个量化行业很多
机构都在小盘股上扎堆，今年年初
至今，则出现了明显调整。量化投
资行业，应该拥抱核心资产，直面过
去的难点。“我们要拥抱新的变化，
提早从研究角度做好自我革命。这
样才能真正创造价值。”

韩天宇是家族企业的传承人，在

海南从事顶级进口品牌游艇运营与
销售。陈阳是海南人，退休前一直在
上海药厂工作，退休后回到海南专心
做投资。两位个人投资者对私募业
务非常感兴趣，有多轮投资经历，现
场向专业投资人士提问，积极互动。

潮起海之南，逐梦自贸港。活
动最后，国泰君安证券海南分公司
总经理范晓军阐述他眼中本系列活
动的意义：证券业与私募业共同在
海南发展，大家有很多共同的诉求，
这样的活动有闭门会的味道，重在
彼此间的交流，拉近距离，快速进入
合作的领域。同样，海南分公司也
正在举办“机构之声”系列活动。每
场活动只邀请一家私募公司，与高
净值客户进行深度交流。面对投资
人的问题，私募管理人深度分享，对
管理人来说，也有一定的募资效
应。“现在这个活动已经逐渐传播开
来，来自市场的积极反馈鼓励我们
继续坚持下去。”

（文中图片由孙鹏云/摄）

“我们落地海南，最看重自贸港带来的便利化”

2023 年夏，图灵基金自三亚迁
入澄迈软件园。

图灵基金发展可谓快速：2021
年初拿到私募牌照后，仅半年时间，
公司管理规模就达到10亿元以上，
其中90%的资金来自专业机构投资
者；到 2022 年底，管理规模涨至 20
亿元，现在已达70亿元左右。图灵
合规总监杨子玥现场向大家介绍公
司的发展情况，管理团队目前在投

研、IT、交易风控三个方向发力，员
工30人左右。

图灵基金创始人、投研总监王
亚民私募从业经历已有10年，主要
负责带领上海团队开展投研、交易
风控工作。

投研方面，图灵基金近五六年
累计投入了3000多万元，通常依具
体的问题匹配相应的组合方法论和
交易风控思路。杨子玥强调，“面对
风险防范，图灵基金格外严谨，不会
突破风控去追高。”

按照大类分，图灵基金的投资
策略分为两块，期货高频策略、选股
策略。后者，公司高管早在2018年
左右就开始用自有资金进行实盘和
研发，属于比较偏自研的产品。“也
就是说，从最早开始实盘测试到现
在，已有很多年了。”杨子玥进一步
讲解，“选股策略主要为指增赛道，

用相对比较经典的框架内部，嵌合
了多个模型。”

杨子玥借助PPT展示了图灵基
金在指增策略中的多条赛道，包括
为一些大客户定制的专门赛道，比
如科创 50 指增、红利低波指增等
等。她介绍，图灵基金指增产品线
非常全面，除了沪深300、中证500等
常见宽基指数以外，公司也接收特
异化指增赛道的定制，每个指增赛
道都严格控制和基准指数的跟踪误
差，区分得非常清楚。中证红利低
波100指数增强，是公司去年年底开
始实盘的一个策略，今年取得了非
常好的收益。杨子玥现场展示了部
分细节。

第一轮发言结束后，三亚湾壹
号项目经理覃明代表企业发言。分
享格力地产在三亚建设的首个高端
地产项目。
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“走进私募·共话新质生产力”系列活动③三亚湾壹号之

□ 本报记者 康景林

落地海南 三家知名私募各有各的“落脚点”

启 赋 基 金 成 立
于2013年，投资方向
聚焦于数字经济、新
材料为核心的两大
领域，细分领域包括
新一代信息技术、先
进制造、生命健康。
作为公司管理合伙
人，张如协首先向大
家介绍公司及投资
方向。

“创始人傅哲宽
在创立启赋资本之

前，在达晨基金已有13年的投资经验。创业初期，我
们的基金主要投资阶段是种子轮与天使轮，也会有A
轮投资，只有早期投过的才会再投资。”张如协说，启
赋基金的主要投资方向是新技术驱动的产业，包括数
字经济、新材料、高端制造。主要的产品是创业投资
基金，期限通常比较长，一般是“7+1+1”模式，投资周
期差不多有9年时间。因此，早期募资难度极大。

现在，启赋基金管理规模已接近 100 亿元人
民币，其中，早期投资基金有 55 亿元，正在投入的
有 300 多个项目。在后面的投资中，公司也做了
一些产业基金项目，包括正在做的政府引导基金
的子基金。

日前，启赋私募基金管理有限公司（以下简称启赋基金)、图灵私募基金管理（海南）有
限公司（以下简称图灵基金）、海盛私募基金管理（海南）有限公司（以下简称海盛基金）与
国泰君安证券海南分公司共聚一堂，围绕新质生产力谈投资新方向。韩天宇、彭勃、陈阳
作为个人投资者参会。

本系列活动得到海南基金业协会大力支持，活动由证券导报主办，三亚湾壹号独家冠
名，这是“走进私募·共话新质生产力”系列活动的第三场。

“我们的主要投资方向是
新技术驱动产业”

海盛基金前来
参会代表是管理合
伙人张亚飞。该公
司于2020年在海南
注册成立，现在的办
公地址在澄迈软件
园。“公司股东均为
自然人，全部拥有几
十年资本市场投资
经验。公司成立后，
股东及高管团队从
北京搬到海南，在海
南实际办公。”

海盛基金是专注于一级股权投资的私募股权类
基金，公司资金均为自有资金，不涉及对外募资。主
要的投资方向是高端装备制造、半导体、生物医药、
新能源。主要的被投标的集中国内。

张亚飞介绍了海盛基金在海南投资优秀企业的
案例，公司投资定安一家医疗科技公司后，吸引跟投多
轮，公司估值有较大提升，预计将于近两年进行IPO。

海盛公司的特点，张亚飞总结为小而美，有点类
似于家家族办公室企业——公司投资资金均为自
有。团队成员多毕业于清华、中财，团队设置精简，
除北京外，海南也有相应的后台、财务实际经营。

关于投资方向，张亚飞介绍，海盛公司的投资策
略比较灵活，不限于企业的轮次。孵化、天使轮投资
会做，Pre－IPO 也会涉及，一些国家大基金的 S 基
金，也会接一些份额。

启赋基金管理合伙人
张如协

海盛基金管理合伙人
张亚飞

“我们对风险防范格外严谨，不会突破风控去追高”

图灵基金合规总监杨子玥

国泰君安证券海南分公司
总经理范晓军

“我们投资定安一公司后吸引跟投，
预计近两年IPO”


